

**Zeitschrift:** Générations plus : bien vivre son âge

**Herausgeber:** Générations

**Band:** - (2011)

**Heft:** 20

**Rubrik:** Vétérinaire

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 21.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# «Mon jeune chien SOUFFRE-T-IL D'ARTHROSE?»

«J'ai un labrador âgé d'un peu plus d'un an.

Il boite par intermittence. Est-il possible que, malgré son jeune âge, il souffre déjà d'arthrose?» Raymond, Petit-Lancy (GE)



**Danielle  
Perrin-Frei**  
Médecin-vétérinaire  
Cabinet Au Furet  
Echichens

Il faut savoir que des maladies héréditaires peuvent survenir déjà à cet âge, telles qu'une dysplasie coxo-fémorale, c'est-à-dire une malformation de la hanche, due à un trouble de développement de l'embryon. Chez les grands chiens, comme le labrador, les hanches, les épaules et les coudes sont particulièrement sensibles.

De plus, les chiens aux pattes légèrement tordues sont très recherchés par certains propriétaires pour des questions esthétiques. Mais cette spécificité, obtenue par sélection, peut aussi provoquer des problèmes de boiterie, donc de l'arthrose à plus long terme.

## Mettre le prix

Pour éviter en grande partie ce type de déception, il est recommandé d'acquérir un chien auprès d'un éleveur affilié à une société cynologique, même si l'on paie un certain prix. En effet, les chiens appelés à devenir des reproducteurs, sont contrôlés notamment par radiographie, avant de pouvoir jouer ce rôle-là. Il faut aussi être conscient que ces pathologies limitent les possibilités de jeux et de partage avec votre animal et modifient profondément votre quotidien et vos relations avec votre animal.

Par ailleurs, cette boiterie peut aussi être liée à un traumatisme, suite à un accident. L'arthrose est d'ailleurs un état dégénératif d'une articulation déjà endommagée. Pour répondre à votre question, c'est oui, il est en effet possible qu'un jeune chien souffre déjà d'arthrose.

Et pour en revenir plus précisément à votre cas, votre compagnon à quatre pattes boite-t-il violemment et d'un coup ou au contraire, s'agit-il d'épisées répétées mais moins aigus? Son refus de sauter, par exemple hors de la voiture, peut être un signal d'alerte. Dans tous les cas, il est préférable de faire ausculter votre chien par un vétérinaire, afin qu'il puisse poser un diagnostic précis.

En cas d'arthrose, il existe différents traitements palliatifs. On peut notamment pres-

crire des anti-inflammatoires et prévoir un régime. L'obésité est effectivement à éviter, le surpoids mettant davantage à l'épreuve les articulations touchées. Il est également possible de donner à son chien des compléments pour renforcer le cartilage.

## Ecourter les balades

Au quotidien, il est préférable de faire des balades plus courtes, mais plus nombreuses. Il faut aussi renoncer à certains types d'exercices trop violents, tels que des sauts, ainsi que l'ascension régulière de rampes d'escaliers. Il existe aussi des vétérinaires spécialisés dans la physiothérapie, une pratique qui permet d'améliorer l'état de santé de votre compagnon.

Essayez aussi de faire en sorte qu'il ne se couche pas sur un sol froid (même si certains aiment ça!) et qu'ils prennent des bains à basse température. Quant à son repos, il est souhaitable que sa couche ne soit pas dure mais, là aussi, il est parfois difficile de faire changer les goûts et les habitudes de son animal!

Enfin, s'il s'agit d'une dysplasie de la hanche, une opération chirurgicale ou par arthroscopie peut être envisagée selon les cas, à l'instar d'autres pathologies. Mais attention! Même opéré, votre chien devra continuer à suivre un régime.

